

This is a newsletter from Shinshu University International Center (SUIC).
In case this email newsletter is unreadable, please try the online version
http://www.shinshu-u.ac.jp/institution/suic/upload/pdf/publications/suicnewsletter_vol153.pdf

Vol. 53 2015. 3.

◆◆◆
◆◆◆
信州大学国際交流センター ニュースレター
Shinshu University International Center (SUIC) Newsletter

発行：信州大学国際交流センター(SUIC)
<http://www.shinshu-u.ac.jp/institution/suic/>

[今号の目次]

- * ごあいさつ
- * 最近の出来事
- * 信大NOW No. 91
- * スタッフ近況報告 国際交流センター非常勤講師 熊崎 さとみ
- * 生活ちょっとコラム

■ □
□ ごあいさつ

こんにちは！

松本は日毎に春を感じる季節になってきたと思った矢先、太陽の光の中、雪が舞う日もあったりと冬と春を交互に感じています。みなさんはいかがお過ごしでしょうか。日本の春といえば、草木が芽吹き新緑が所々で見られるようになります。長野県の桜の開花予想は4月中旬頃だそうです。花粉症の方々はつらいシーズンの到来でもあります。早めの花粉症対策対策をしましょう。

■ □
□ 最近の出来事

★2014年度秋期「国際交流センター修了発表会」が開催されました

2015年2月10日（火）に、「国際交流センター修了発表会」が開催されました。この4月からグローバル教育推進センターとして再スタートするため、国際交流センターとしての修了発表会はこれが最後となります。

今回は、スイス、中国、エジプト、オランダ、ベトナム、韓国、インドネシア、タイ出身の40名（交換留学生21名、教員研修留学生1名、日本語・日本学短期留学14名、日本語研修コース4名）の発表がありました。

詳しくはこちら



<http://www.shinshu-u.ac.jp/institution/suic/current/events/2014-38.html>

★グローバル卒業生に学ぶ社会人基礎力

経済学部の学生らに向け、卒業生による「グローバル卒業生に学ぶ社会人基礎力」と題した講義が平成27年2月3日（火）に行われました。今回は卒業生のニラン・カジョンルンシン氏、劉慶彬(リュウ ケイピン)氏らが参加し、日本国内だけでなく、海外にもビジネスチャンスがあるという事などを学生達に呼びかけてくださいました。この講義の前には経済学部の学生によって2014年の10月に実施されたモンゴル研修の成果報告も行われました。

詳しくはこちら



<http://www.shinshu-u.ac.jp/special/education/>

★信州大学地域連携フォーラム「地域の防災・減災機能の強化を考える」開催！

21回目となる平成26年度の信州大学地域連携フォーラムは「地域の防災・減災機能の強化を考える」をテーマに、平成27年2月22日、メルパルク長野（長野市）にて開催しました。昨年は長野県も御嶽山噴火や白馬村神城地区の大地震など大きな自然災害に見舞われましたので、信州大学もこれを機に今春、地域防災・減災センターの設置を予定しています。いつ起きるかわからない自然災害に対応するため、大学・自治体・企業・市民と一緒に地域防災を考えるコンセプトとなっています。

詳しくはこちら
↓ ↓ ↓

<http://www.shinshu-u.ac.jp/topics/2015/02/post-66.html>

★タバコのないキャンパスを目指す信州大学の方針

2016年4月1日より信州大学の構内は全面禁煙となります。
信州大学では、平成15年5月に施行された「健康増進法」を受けて、大学での喫煙の問題を学生教育のみならず、大学の理念に関わる問題として捉え、平成16年4月には「信州大学の禁煙ポリシーと行動計画」を策定し、「タバコのないキャンパスを目指す信州大学の取り組み」を提唱・実施してきました。
学校をはじめとする多数の者が利用する施設を管理する者に対し、受動喫煙を防止するために必要な措置を講ずる努力義務を課した健康増進法第25条の規定に関し、平成22年2月25日付けの厚生労働省健康局長通知においては、「全面禁煙は受動喫煙防止に極めて有効であると考えられているため、受動喫煙防止対策の基本的な方向性として、多数の者が利用する公共的な空間については、原則として全面禁煙であるべきである」との考えが示されています。
今からおおよそ1年後から実施される構内の全面禁煙に先駆け、喫煙者の皆さんは今から少しずつ禁煙を始めて見てはいかがでしょうか。

詳しくはこちら
↓ ↓ ↓

<http://www.shinshu-u.ac.jp/nosmoking/#p01>

★農学部のおいしいジャムを発売開始！

2月17日（火）から、食と緑の科学資料館「ゆりの木」内にある農学部生産品販売所で、農学部構内や野辺山農場で育てられたおいしい果実を加工したジャムやはちみつの販売を開始しました。今年は全部で19種類・1万5千本のジャムを生産し、その中でも数量限定のブドウジャムは9種類が用意されています。農学部自慢の美味しいジャムをぜひご賞味ください。3月からは、信州大学生協松本キャンパス店でもお買い求めいただけます。

詳しくはこちら
↓ ↓ ↓

<http://www.shinshu-u.ac.jp/faculty/agriculture/news/2015/02/60703.html>

■ □
□ 信大NOW No. 91のご案内

信州大学のニュース、歴史や人にまつわる記事、イベントや公開講座の紹介、研究者の研究内容など、信州大学が良くわかる広報誌「信大NOW」最新号の目次を紹介します。

<No. 91>

- シリーズ：先鋭領域融合研究群を迫るVol. 5
新世界「炭素イノベーション」を創出！
ナノカーボン分野で世界トップの研究拠点がさらに進化。
カーボン科学研究所
- 長野県のがん診療の中核
信州がんセンターの試み

分野を超えた包括的診療でがん診療の未来を開拓

- 運動処方指導・会席を行う
新しい遠隔個別運動処方システムを共同開発
進化したインターバル速歩 i-Walkシステム
- センパイの肖像 信大OB・OG訪問
「ドキュメント御嶽山噴火」を緊急出版
(株)山と溪谷社 元「山と溪谷」編集長 神長 幹雄氏
- 信州の黒曜石研究のいま
- 革新的施設園芸実証ハウス竣工実証実験いよいよスタート!
- TOPICS
 - ・木曾町と王滝村にナノファイバー使用の最新マスク寄贈
 - ・農学部環境ISO学生委員会のウォームビズ企画商品、八幡屋礒五郎の「冬の信州七味」が限定販売!!
 - ・教育学研究科院生とプトラ大学(マレーシア)大学院生との国際学術交流会を開催
 - ・第1回読書マラソン・コメント大賞 信大大賞、図書館長賞決定
- 信大キャンパスの「樹」シリーズ 22
シラカシ 長野(工学)キャンパス

全文は信州大学の公式Webサイト上でデジタルパンフレットとして公開されていますので、ぜひご覧ください。

↓ ↓ ↓
<http://www.shinshu-u.ac.jp/guidance/publication/#publication>

■ □
□ スタッフ近況報告 国際交流センター 熊崎さとみ

みなさん、お元気ですか。非常勤講師の熊崎です。
松本の3月はまだ雪が降ることがあったり、とても暖かい日があったりして、冬と春を行ったり来たりしていますが、少しずつ春が近づいてくるのを感じることが出来ます。みなさんが住んでいる所は、今、どんな季節なのでしょう。さて、3月に入ってすぐの月曜日の早朝、長野県全体の約半分の家が停電になりました。原因は前の週に降った重い雪が電線につもったからです。私の家では、6時前に30分ぐらいと6時過ぎに20分ぐらい停電しました。寒かったのですが、ヒーターを使うことも、朝食の準備をすることもできませんでした。少しして電気が来たので、それから部屋を暖めたり朝食を作ったりすることができましたが、停電の間いろいろなことを考えました。4年前の3月、日本全体がライフライン(電気、水道、ガスなど)について考え、省エネルギーや備えの大切さを実感しましたが、便利な生活の中で、だんだん意識することが少なくなってきたてしまいました。いつもどんな準備をしておくのか、電気、水道、ガス、インターネットなどが使えなくなったときにどうすればいいか、もう一度考えなければならぬと感じたできごとでした。
住んでいる場所によって状況は違うと思いますが、それぞれの場所で必要なことは何か、みなさんも考えてみませんか。

■ □
□ 生活ちょっとコラム ～餞別(せんべつ)～

餞という字は一文字では“はなむけ”と読みます。「馬の鼻向け」の意で、旅立ちに際し、馬の鼻を目的地に向けて道中の安全を祈ったことが由来になっているそうです。本来、餞別は遠くへ旅立つ人に、はなむけの気持ちをこめて金品を送ることでした。昔は今と違い、旅は手軽で安全なものではありませんでしたので、旅立つ人に送る餞別は別れのしるしでもあったのです。現在はそういった意味合いは薄れているでしょうが、またお会いする機会がある方へ送る場合は、「昇進祝」「退職祝」「御礼」などとする方がいいでしょうね。

それでは、また。

●○○●○○●修了者データベース登録のお願い○○●○○●○○●
国際交流センターでは、留学生の帰国後のフォローアップの一環として、
データベースの作成と活用をすすめています。まだこのフォームを提出
されたことのない方は、ぜひ記入にご協力下さい。
このニューズレターの配信先メールアドレス変更もこちらからお願いします。
<http://www.shinshu-u.ac.jp/institution/suic/alumni/database/alumni-database.html>
●○○●○○●○○●○○●○○●○○●○○●○○●○○●○○●○○●○○●○○●○○●

◆配信元：信州大学国際交流センター(SUIC) 文責：小林
〒390-8621 長野県松本市旭3-1-1
Tel: 0263-37-3360 / Fax: 0263-37-2181
<http://www.shinshu-u.ac.jp/institution/suic/>

◆連絡先：iad@shinshu-u.ac.jp
*各種お問い合わせ
*配信停止希望
*メールアドレスの変更のご連絡
*情報掲載のご希望
*ご意見、ご感想 など
